

Funcionarios del municipio de Tonalá, Jalisco, amenazan al defensor de derechos humanos Cristian Chávez.

Por: Somos el medio. 24/10/2018

El Colectivo Tonalá denunció que un grupo con presunta relación con el Gobierno municipal de Tonalá, Jalisco, agredieron el día de ayer a Cristian Chávez, defensor de los derechos humanos e integrante de la Asociación Jalisciense de Apoyo a Grupos Indígenas (Ajagi) e integrante del Colectivo Tonalá.

De acuerdo con el Colectivo, los hechos estarían vinculados a Michel Sustaita Montoya, Vidal Sustaita Becerra y al gobierno municipal de Tonalá, Jalisco, por lo que ya se presentaron denuncias penales.

Los hechos sucedieron el sábado alrededor de las 12:30 de la noche, cuando un grupo de 15 personas, llegaron al domicilio del defensor a quien con insultos y amenazas le gritaron para que saliera de su casa.

El colectivo Tonalá detalló que el grupo era encabezado por Michel Sustaita Montoya, quien dice ser funcionario del Ayuntamiento Municipal de Tonalá, Jalisco y es hijo de Vidal Sustaita Becerra, quien actualmente se desempeña como coordinador de agencias y delegaciones del mismo Ayuntamiento.

La asamblea de vecinos de Loma Dorada creada en el año 2005, siendo Vidal Sustaita delegado municipal, trabajo contra la imposición de ductos para Gas Natural, lo que derivó en una serie de hostigamientos e intimidaciones contra los miembros de la asamblea.

La asamblea explicó que esta no es la primera vez que los Sustaita amenazan y hostigan a sus integrantes. En el año 2010, ante la cancelación de un tramo de la llamada Vía Recreativa, vía ciclista que se instala los domingos, en que el mismo funcionario era delegado municipal, la asamblea determinó instalar por sus propios medios la vía peatonal a la que llamó Vía Comunitaria, lo que nuevamente derivó en intimidaciones y amenazas por parte del funcionario.

Luego de que en el contexto del pasado proceso electoral, el Colectivo Tonalá realizara acciones como la recolección de firmas, reuniones y mesas de información

para impulsar la propuesta organizativa del Concejo Indígena de Gobierno y su vocera María de Jesús Patricio, se agudizaron las acciones de hostigamiento por parte del gobierno municipal en contra de miembros del colectivo, quienes además han apoyado en el aspecto jurídico y de derechos humanos a la Comunidad Indígena de Tonalá.

En fechas recientes, simultáneo al proceso electoral, los vecinos denunciaron nuevamente las provocaciones, amenazas y agresiones en contra de varios integrantes de la asamblea por parte de Vidal Sustaita por lo que el Colectivo lo responsabilizó de cualquier agresión que pueda sufrir Cristian Chávez o su familia.

Cristian Chávez es reconocido por su trabajo en defensa de los derechos de los pueblos indígenas, especialmente de los Wixárikas del norte de Jalisco.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ.](#)

Fotografía: Somos el medio

Fecha de creación

2018/10/24